

"Fondos buitres" son expresión del capitalismo depredador

Actualizado 2014-07-04

Si te preguntabas que son los "fondos buitres" (especulativos), la agencia de Noticias Xinhua publica una entrevista con Judith López Guevara, economista y analista política venezolana, quien señaló que dichos fondos son una expresión del capitalismo depredador que recurre a esta modalidad para apropiarse de los recursos de los países menos desarrollados.

Esta modalidad consiste en comprar por debajo de su precio nominal títulos valores de la deuda en naciones que se encuentran en una situación económica dificultosa, dijo la especialista en entrevista con Xinhua.

López Guevara dijo que esas empresas proceden en los foros internacionales al cobro de estos bonos de la deuda pública al 100 por ciento de su valor, "es decir, están como el buitre esperando la muerte para lanzarse sobre su víctima y extraer lo mejor; ésta es otra forma de la especulación financiera que utiliza el capitalismo".

A lo largo del tiempo se han originado diferentes tipos de especulación financiera, de manera que los países en situación económica difícil sigan dominados por las potencias que generan las guerras, la miseria y la destrucción de la madre Tierra; es una guerra suave que no ve la muerte de los seres humanos físicamente, pero que destruye pueblos, indicó.

López Guevara destacó que los fondos son organizaciones financieras especializadas en la especulación, y "lo que hacen es comprar deuda difícil de pagar por el deudor; le pagan al inversor y luego proceden a extorsionar al deudor, y de esta manera tratan de obtener un reembolso más elevado que el préstamo que había solicitado el deudor".

De no pagar ese "fondo buitre" en el tiempo solicitado, el deudor es llevado ante una corte internacional que obliga al pago, y de esta manera quiebran empresas y naciones.

La economista venezolana mencionó el caso de Argentina, que está sobre la atención mundial, por una situación que comenzó en los tiempos del gobierno militar de los años 70 y 80 del siglo anterior, cuando la deuda externa comenzó a crecer de manera acelerada, lo cual impidió el crecimiento económico de ese país sudamericano.



Reconoció que el gobierno de la presidenta Cristina Fernández no es responsable directa de la deuda a pagar, pero como representante del Estado le toca enfrentar la situación, por eso solicitó ante el Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA) que se convoque a una Asamblea General de cancilleres para abordar el caso.

López Guevara destacó que Venezuela, a través del presidente Nicolás Maduro, le dio todo su respaldo al gobierno argentino; además, hizo un llamado a la unidad latinoamericana para enfrentar los fondos "buitres" que son ahora otra forma de colonialismo.

Agregó que estos fondos se crearon para dañar las economías emergentes, para someterlas y controlarlas, al estar detrás el gran depredador del mundo, el "imperio norteamericano" (Estados Unidos).